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COMPTE RENDU DE LA RENCONTRE RÉGULIÈRE  

DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

TENUE LE MARDI 19 DÉCEMBRE 2023 À 19 h 

 

Séance régulière du conseil d’établissement de l’école secondaire de Saint-Marc dument 

convoquée et tenue à la bibliothèque de l’ESSM le mardi 19 décembre 2023 à 19 h.  

 

Sont présents mesdames et messieurs :  
  
Tina Baker, Valérie Côté, Geoff Diannsohn, Magalie Douville, Lalina Fournier, Hélène 
Frenette, Gabrielle Gélinas, Annick Lambert, Julie Leclerc, Marie-Christine Naud, Pascal 
Petit, Andréanne Proulx, Mylène Robitaille, Luc Tremblay et Nancy Trottier.  
  
Est absent monsieur Dominic Rouleau (départ). 
 

  

 

 Adoption de l’ordre du jour 

 

C.E. 09/23-24  Monsieur Pascal Petit, appuyé par madame Andréanne Proulx, propose 

l’adoption de l’ordre du jour avec les ajouts suivants : frais PDBF et 

remerciements. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 
 
Adoption et suivi du compte rendu de la réunion du 5 septembre 2023 

 

C.E. 10/23-24 Madame Julie Leclerc, appuyée par madame Valérie Côté, propose 

d’adopter le compte rendu de la réunion du 5 septembre 2023. 

  

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  
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 En suivi au compte rendu, on constate que la température des locaux s’est 

améliorée. Pour ce qui concerne le comité de parents du PDBF, monsieur 

Luc Tremblay doit entrer en communication avec madame Mylène 

Robitaille dès le retour en janvier. On confirme que les fonds 

gouvernementaux pour le deuxième gymnase ont été bonifiés compte 

tenu de l’inflation. Aucun suivi n’a été fait pour le transport scolaire où 

certains enfants seraient assis trois par bancs. Madame Trottier rappelle 

que l’offre alimentaire du DEP est toujours constituée principalement de 

sucreries. Madame Tina Baker va faire un suivi. 

 

 

 Période de questions du public 

 

 Monsieur Geoff Diannsohn souhaite avoir des informations concernant 

l’accompagnement des enseignants non légalement qualifiés. Il 

questionne entre autres le rôle de mentor. Madame Tina Baker explique 

que le mentorat est octroyé si l’employé en fait la demande seulement, et 

ce, pour une durée maximale de deux ans. En surplus de cette offre, un 

système de parrainage existe pour soutenir les enseignants qui le 

souhaitent. Elle définit le rôle du mentor et explique que ça ne touche pas 

tous les aspects de la tâche, d’où l’arrivée du parrainage. Monsieur 

Diannsohn souligne toutefois qu’il est malheureux que des enseignants 

qui sont déjà surchargés deviennent le principal support pédagogique de 

ces nouveaux collègues pour quelques jours de libération seulement alors 

que quelqu’un d’autre (un mentor) est libéré d’une partie de tâche 

annuellement pour offrir un soutien similaire. 

 

 Monsieur Diannsohn demande également des précisions concernant un 

spectacle de danse qui a eu lieu dans le bâtiment lors des derniers jours de 

grève. Monsieur Luc Tremblay précise que l’entente permettait à la Ville 

d’utiliser les installations tant qu’aucun membre du personnel n’était 

impliqué dans l’évènement. Dans le même ordre d’idées, des parents du 

CE se questionnent sur le fait qu’il y aurait eu une participation du PDHÉ 

à un tournoi lors de la première fin de semaine de la grève. 
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 Rapport des membres 

  

 Élèves 

Les présidents ne pouvant pas être parmi nous, madame Magalie 

Douville, représentante de 4e secondaire au conseil des élèves, s’est portée 

volontaire pour venir nous présenter la nouvelle image de l’ESSM. Elle 

explique les démarches qui ont amené l’aboutissement du projet.  

 

Monsieur Diannsohn demande si les vêtements des équipes sportives 

suivront le même modèle, ce à quoi madame Baker explique que les deux 

entités vont coexister sous la logique que le Zénith appartient à l’ESSM.  

 

 Comité de parents 

Madame Julie Leclerc nous explique qu’il a été question du protecteur de 

l’élève et de régie interne à la première rencontre de l’année. Lors de la 

deuxième (fin de novembre), monsieur Moffette a profité de l’occasion 

pour demander au comité d’écrire au Protecteur de l’élève en lien avec les 

sessions d’examens et les 180 jours d’école. Elle mentionne que les 

membres parents n’étaient pas entièrement à l’aise avec le contenu de la 

lettre, qu’on leur dictait plus ou moins, ils ont donc demandé à ajouter un 

paragraphe soulignant tout de même l’importance de prendre des 

moments officiels d’évaluation pour les élèves de secondaire 4 et 5. 

 

Les membres du CE se demandent à qui revient de propager l’information 

concernant le Protecteur de l’élève qui a été présentée au comité. Madame 

Tina Baker va poser la question. 

 

Madame Leclerc mentionne, en terminant, qu’Alcoa offre un programme 

de bénévolat pour soutenir différents projets dans les écoles (date limite 

pour poser sa candidature : 31 janvier). À ce sujet, madame Tina Baker, 

après suggestion de madame Nancy Trottier, en profite pour parler du 

Lab 22. Madame Trottier explique aussi qu’une forêt nourricière serait un 

bel ajout à l’ESSM. 

 

 Enseignants 

Monsieur Pascal Petit explique que le changement de direction a amené 

une période d’instabilité, mais les annonces récentes ont été bien 

accueillies.  
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Il a également abordé le nouveau règlement sur les cellulaires en classe. 

Certains parents du CE se demandaient pourquoi ce retour en arrière (on 

se rappelle certaines discussions des années passées où le CE avait 

convenu que le cellulaire pouvait être un outil pédagogique intéressant), 

ce à quoi les membres du personnel expliquent que la décision du ministre 

a été unilatérale. Ils déplorent d’ailleurs que l’application du règlement ait 

été mise en place de façon boiteuse, en plein milieu de semaine du mois 

d’octobre. 

 

Madame Gabrielle Gélinas mentionne que les rencontres du premier 

bulletin se sont bien déroulées. Les parents souhaiteraient qu’une limite 

de 5 minutes par rencontre soit respectée pour permettre à tous d’obtenir 

un entretien. Il est suggéré d’instaurer un système de minuterie. 

 

 

 Professionnels 

Madame Frenette souligne qu’une nouvelle travailleuse sociale est arrivée 

en remplacement de celle que nous avions perdue. De plus, deux 

nouvelles orthopédagogues se joindront à notre équipe en janvier, l’une à 

40 % et l’autre aux alentours de 60 %.  

  

 Personnel de soutien 

Madame Trottier annonce que le premier bar à salade de la serre aura lieu 

ce jeudi. Concernant les actes de vandalisme, une caméra a été achetée, 

reste à l’installer avant mars-avril.  

 

 Membre de la communauté 

 Il n’y a pas de représentants.  

 

 

 Fondation 

Aucun suivi.  
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Approbation de la programmation des activités nécessitant un 

changement aux heures d’entrée et de sortie quotidienne des élèves ou 

un déplacement à l’extérieur des locaux de l’établissement     

 

C.E. 11/23-24 Madame Mylène Robitaille, appuyée par monsieur Geoff Diannsohn, 

propose d’approuver les activités présentées (voir Annexe 1).  

  

 APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ  

 

 Madame Marie-Christine Naud mentionne que plusieurs parents 

s’inquiètent quant aux dérangements à l’horaire et aux cours manqués lors 

des journées de grève. Les enseignants se font rassurants pour les contenus 

et expliquent que ces moments précieux ravivent souvent la motivation 

des élèves et aident à tisser des liens en cette année difficile.  

 

 

 Approbation de la planification annuelle de l’éducation à la sexualité 

 

C.E. 12/23-24 Madame Gabrielle Gélinas, appuyée par madame Valérie Côté, propose 

d’approuver la planification annuelle de l’éducation à la sexualité. 

  

 APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ  

 

 

  

 Approbation des contenus en orientation scolaire et professionnelle 

 

C.E. 13/23-24 Madame Hélène Frenette, appuyée par madame Nancy Trottier, propose 

d’approuver les contenus en orientation scolaire et professionnelle. 

  

 APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ  

 

 

 

Approbation des modalités de mise en œuvre du régime pédagogique  

 

 Point reporté au prochain CE. 
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Planification de la consultation obligatoire auprès des élèves 

 

Point reporté au prochain CE. 

 

 

Approbation de l’orientation générale quant à l’enrichissement des 

contenus indicatifs et à l’élaboration des programmes d’études locaux, 

et des modalités d’intégration des activités et contenus prescrits par le 

ministre 

 

 Point reporté au prochain CE. 

 

   

 

  Autres sujets : 

 

 Frais PDBH 

Monsieur Luc Tremblay fait présentement l’analyse du budget et compare 

le portrait des différentes équipes du PDBF en lien avec les frais chargés 

aux parents. 

 

Remerciement 

Madame Julie Leclerc remercie madame Baker et monsieur Tremblay pour 

la manière dont ils ont relevé le défi de reprendre la direction de l’ESSM 

en attendant la nouvelle personne qui entrera en poste. Madame Baker 

mentionne que le CSS est très attentif à nos besoins.  
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  Date de la prochaine rencontre 

 

  La prochaine rencontre aura lieu le mardi 30 janvier 2024 à 19 h.  

 

 

 

  Levée de l’assemblée 

 

C.E. 14/23-24  La levée de l’assemblée est proposée par madame Julie Leclerc et appuyée 

par madame Valérie Côté à 20 h 37. 

  

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

__________________________________   ______________________________ 

   Marie-Christine Naud, présidente               Tina Baker, directrice adjointe  



 

Compte rendu de la rencontre du 19 décembre 2023  Page 8 / 10 

Annexe 1 

Dérangements à l’horaire prévus  
  

Date  Résumé de l’activité  Clientèle visée  Responsable  

SEPTEMBRE  

19 sept  Photos scolaires  Tous les élèves  Julie Morasse  

20 sept  Sortie du conseil des élèves au Lac à l’Épaule, St-
Ubalde  

Le conseil des élèves  Sylvie Portelance  

21 sept  Sortie « Viens vivre la forêt », à Duchesnay  +/— 20 élèves, dont 
PAI, selon inscription  

Martine Montmigny  

25 sept  Photos de groupes des finissants  Sec. 5  Julie Morasse  

OCTOBRE  

3 oct AM  Matinée carrière  Sec. 3-4-5  Martine Montmigny  

19 oct  Salon Emploi Québec  Sec. 5  Martine Montmigny  

19 oct   
7 h à 17 h  

Sortie « Chercheur d’un jour »   
• Médecine regénératrice de l’oeil  

2 voitures, Hôpital Enfant-Jésus, Québec  

Quelques élèves de 
sec. 4 ou 5  

Geneviève Toupin  

26 oct  Photos des finissants  Sec. 5  Julie Morasse  

27 oct  Sortie « Chercheur d’un jour »  
• Endocrinologie et néphrologie  

2 voitures, Hôpital Enfant-Jésus, Québec  

Quelques élèves de 
sec. 4 ou 5   

Geneviève Toupin  

NOVEMBRE  

3 nov AM  Visite de l’entreprise Vallée, St-Alban  Élèves du PAI  Catherine Johansen  

Vend 10 nov 6 h 
(pédago)  

au dim 12 nov 22 
h  

Voyage à Boston (pas un dérangement à l’horaire)  Principalement des 
élèves de sec.3  

Julie Morasse  
Claudie Gagnon  

23 nov  
Cours de 60 min  

Confrontation profs et élèves du Zénith (natation)  
• Date reportée (non confirmée en 
raison de la GRÈVE 21-22-23 nov)  

Tous les élèves  Philippe Moisan  

24 nov 13 h à 18 h 
(Pédago)  

Sortie escalade d’intérieur (pas un dérangement à 
l’horaire)  

Selon inscription  Isabelle Houde  

30 nov   
9 h à 14 h 30  

Mini-Olympiades au centre de formation 
professionnelle à Donnacona  

20 élèves  
sec.3 et PAI  

Martine Montmigny  

DÉCEMBRE  

1er déc PM  Sortie aux théâtre « Ils étaient dix »  Sec. 2  Gabrielle Gélinas  
Marie-Ève Dubois  

5 déc  Reprise des photos scolaires  Quelques élèves  Julie Morasse  

7 déc AM  Gel d’horaire : production écrite en français  Sec. 2 à 5  Enseignants de 
français (sec. 2 à 5)  

7 déc PM  Les élèves d’option théâtre (sec.3-4-5) présentent 
une création aux élèves de 1re secondaire  
(Devra finalement être reportée, car les élèves M18 qui 
jouent dans la pièce ont un match cette journée-là)  

Sec.1  
Élèves du groupe 
option théâtre (sec.3-
4-5)  

Mylène Dugal  
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Merc 20 déc 6 h 
au vend 22 déc 22 

h  

Voyage à New-York  Sec. 4 et 5  Catherine Johansen  
Marie-Ève Dubois  

Vend 22 déc  Activités de Noël  
P1 et P2 : cours de 60 min  
Midi allongé : Confrontation profs et élèves du 
Zénith (hockey)  
P4 : Bingo de Noël  

Tous les élèves  Sylvie Portelance  
Philippe Moisan  

JANVIER  

Vend 19 janv  
Cours de 60 min  

Confrontation profs et élèves du Zénith (basketball)  Tous les élèves  Philippe Moisan  

Jeudi 25 janv P4  
+  

Pédago du 
26 janv  

Chalet hivernal au centre plein air, Lac Beauport  
Chalet rustique et feu de camp + patinage, 
randonnée, raquette,…  
  
Départ : jeudi 25 janv début P4 (une période en 
dérangement à l’horaire)  
Retour : vend 26 janv fin PM (une pédago, donc pas un 
dérangement à l’horaire)  

20 élèves du club 
plein (sec.1 à 5)  

Isabelle Houde  

FÉVRIER  

Merc 14 fév  Montage et test de son pour le Show son  Quelques élèves   Sylvie Portelance  

Jeudi 15 fév  Show son (AM : 1er cycle et PM : 2e cycle)  Tous les élèves  Sylvie Portelance  

Vend 16 fév  Ramassage après le Show son  Quelques élèves   Sylvie Portelance  

Vend 23 fév  
Cours de 60 min  

Confrontation profs et élèves du Zénith (volleyball)  Tous les élèves  Philippe Moisan  

Lundi 26 fév AM  Gel d’horaire : Examen C1 math  Sec.1 seulement  Annick Lambert Pascal 
Petit  

Merc 28 fév  Journée sommet (1 seule cette année)  Si au moins 60 % de 
taux de participation  

Sylvie Portelance  

MARS  

18 mars AM  Gel d’horaire : Production écrite en français  Sec. 5  Christine Naud  

20 mars AM  Concours Opti-Math  Quelques élèves (tous 
les niveaux)  

Philippe Moisan  

21 mars  Sortie Théâtre « Orgueil et préjugés »  Sec. 4 et 5  Lalina Fournier  

Vend 22 mars  
Cours de 60 min  

Confrontation profs et élèves du Zénith (futsal)  Tous les élèves  Philippe Moisan  

AVRIL  

15-16-17 avril  
  

Caravane de la diversité culturelle et du racisme   
15 avril : 3 gr de sec 3  
16 avril : 1 sec.3 et 2 groupes de sec.4  
17 avril : 2 gr sec. 4 et 1 gr sec. 5  

Sec.3-4-5  Tina Baker  

MAI  

15 mai en soirée  Présentation de la pièce de théâtre au grand public  
(pas un dérangement à l’horaire)  

Élèves du groupe 
Option théâtre (sec.3-
4-5)  

Mylène Dugal  
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Mai  
Dates à préciser  

Stage scientifique à l’Île-aux-Basques  
(L’an dernier : 21 au 24 mai)  

Sec.1   
+ (si besoin sec.2)  

Geneviève Toupin  
Catherine Johansen  

JUIN  

6 juin en soirée  Présentation du Bye-Bye  
(pas un dérangement à l’horaire)  
Mais pas approuvé officiellement par le CCS ;  
On attend de voir les examens de juin  

Quelques élèves  Mylène Dugal  

  

 


